
開催日時：

開催場所： ソニックシティ　603会議室

講   演1: 「骨粗鬆症治療薬イバンドロン酸ナトリウム水和物について」

講   演2: 「超高齢社会における骨粗鬆症診療の重要性と治療の実際」

総合評点

3.7

(4件尺度)

アンケート
意見あり
（枚）

10

評価記入---4.とても適切　3.適切　　2.やや不適切　1.全く不適切

1 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

32 10 0 0 0 3.8

2 よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

28 14 0 0 0 3.7

研修者数

獨協医科大学　整形外科　臨床教授　浅野　聡　先生

1. 講演テーマについて

第279回病院薬学研修会参加者アンケート集計結果

50

アンケート回収率

2016年10月11日(火）　19：00～20：45

42

東埼玉総合病院　副病院長

84%

アンケート提出数

中外製薬株式会社

76%

24%

0% 0% 0%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

67%

33%

0% 0% 0%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



3 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

25 16 1 0 0 3.6

4 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

25 17 0 0 0 3.6

3.本研修会の印象について

2

5.今後取り上げてほしいテーマ

糖尿病治療についてのポイント 1

精神系の講演 1

COPD 1

漢方 1

6.本研修会で気づいたこと、感想、質問

1

1

1

骨粗鬆症の基本的な定義から実際の治療に関して詳しく知ること
ができてよかった。注射は効果が高いが嫌がる患者も多いため指
導時に気を付けたいと思う

1

詳しく実際の症例やデーターに基づいての講演でとてもよく分
かった

診断や治療でなく予防の大切さが再認識できた

研修会の内容はすごく分かりやすかったので、現場で役立てたい
と思った

2

4.本研修会で学び今後の業務に役立つか

サテライト会場との連携がうまくいかず、中断が気になった

とても分かりやすく前向きな内容だった。

3.本研修会の印象について

意見の記載(10枚)

60%

38%

2% 0% 0%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答

60%

40%

0% 0% 0%

大いに役立つ

役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答



1

1

1

1

サテライト会場の接続は開始前にきちんと準備しておいてほしい 2

スライドの数値がよく見えなかった 1

研修会が始まっているのに、後ろでシールのことでがやがやする
のはやめてほしい

1

注射の使用にハードルが高いと思い込んでいたが、今後は患者
個々に応じて使う薬も検討すべきだと思った

DMとの関連が興味深かった。今後、日常業務の中で活かせる内容
だった

受付時にシールの選択に迷う人が多いので、シールの見本を一緒
に置くなどの対策をするとよいと思う

1

サテライト会場の数を増やせば、より多くの人が聞けると思う

若い女性の治療の必要性についてもふれてほしかった


